

El Ovallino



SEGUNDO GRUPO DE VOLUNTARIOS EN EL SUR BOMBEROS OVALLINOS DE RELEVO EN INCENDIOS

02

RECIBEN APOYO PARA PROYECTO SOCIAL

APR DE LAS RAMADAS CONSTRUIRÁ SU SEDE

07

SUPERANDO A LOS HOMBRES EN LA REGIÓN

INFORMALIDAD LABORAL FEMENINA EN AUMENTO

05

MÁS DE 15 MIL PLANTAS DE MARIHUANA Y TRES DETENIDOS

HISTÓRICO DECOMISO DE DROGA EN MONTE PATRIA

Desde Carabineros afirmaron que es la incautación de droga más alta en la historia de la comuna, con un valor aproximado de 74 mil millones de pesos. Los tres detenidos portaban armas, casi 300 cartuchos balísticos y once millones de pesos en efectivo, además de billetes falsos

03



LA POESÍA Y LAS HISTORIAS BIZARRAS DE CHILE SE TOMAN LA FERIA DEL LIBRO

04

ROBERTO RIVAS

CON EL EQUIPO DE HONOR DE UNIÓN SAN FELIPE OVALINO MAURICIO CONTRERAS JUGARÁ EN LA PRIMERA DIVISIÓN B

08



LA COMUNIDAD PUEDE COLABORAR DONANDO HIDRATACIÓN EN LOS CUARTELES

Segundo grupo de bomberos ovallinos ya combate incendios en el sur

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

A las 9.00 de la mañana del pasado jueves 9 de febrero, un segundo grupo de bomberos ovallinos partió rumbo al sur del país para sumarse al combate de los incendios, y ya en la noche de ese mismo día iniciaron dichas labores.

Esta segunda delegación consta de 19 voluntarios, quienes dieron recambio de personal a sus compañeros ovallinos, quienes por obvias razones sufrieron un enorme desgaste físico y psicológico.

“Hay un desgaste enorme en el personal porque deben enfrentar días arduos. El Punto Focal nos permite trabajar entre 5 a 7 días, no se permite más por el cansancio físico y emocional, todas las labores en el sur requieren una gran exigencia física, además de un mal dormir, por eso se hacía necesario un recambio de personal”, explicó el Vicesuperintendente de Bomberos de Ovalle, Francisco White.

Este segundo grupo está liderado por el teniente primero de la Quinta Compañía de Bomberos de Ovalle, Francisco Zúñiga, y fue destinado a las labores en las comunas de Ninhue y Bulnes, Región del Ñuble, siendo esta una de las zonas más afectadas por la contingencia.

En esta región los bomberos ovallinos son alojados en un gimnasio techado, mismo lugar en donde reciben comida por parte de la JUNAEB.

Cabe destacar que junto a los voluntarios, también se trasladó la unidad forestal BF2, la cual se suma a las unidades B3, K1 y K2 que ya se encontraban en el lugar.

Por su parte, el primer grupo regresó a Ovalle durante la jornada de este viernes, sin mayores inconvenientes, “gracias a Dios los voluntarios no tuvieron ningún problema de salud o lesiones, solo el agotamiento físico por los arduos días de trabajo”, indicó White.

COLABORACIÓN DE LA COMUNIDAD

Desde el Cuerpo de Bomberos de Ovalle manifiestan que la comunidad ovallina puede colaborar a la institución con hidratación, ya sea con agua envasada o bebidas isotónicas.

“Para nuestros voluntarios lo más importante es la hidratación, ya sea para llevar al sur, como para las emergencias acá en la zona. La gente que nos quiera donar agua lo pueden hacer en cualquiera de nuestros cuarteles, todo será bienvenido”, indicó el



En la mañana del jueves 9 de febrero partió hacia el sur el segundo grupo de bomberos ovallinos.

CEDIDA

Un total de 19 nuevos voluntarios se trasladaron hasta el sur del país para hacer el recambio de personal tras el desgaste físico y psicológico del primer grupo, el cual regresó sin complicaciones a Ovalle para tener su merecido descanso. La segunda delegación ovallina fue destinada a las comunas de Ninhue y Bulnes, una de las zonas más complicadas con la contingencia.

Vicesuperintendente Francisco White.

Por otro lado, se informó que se habilitaron centros de acopios en los cuarteles de la quinta y séptima

compañía, en donde se está recibiendo alimentos no perecibles para ir en ayuda de las familias damnificadas en el sur.

SITUACIÓN ACTUAL DE LOS INCENDIOS EN EL SUR

Durante el mediodía de este viernes la Ministra del Interior, Carolina Tohá, entregó un nuevo balance de los incendios forestales, reportando un total de 94 que se mantienen en combate, mientras otros 190 focos están bajo control.

En cuanto a la cifra de víctimas, se informó que han fallecido 24 personas producto de estos siniestros, mientras la cifra de damnificados asciende a 5.419, con 1.250 viviendas destruidas. Asimismo se han registrado 2.196 personas lesionadas en centros de atención de salud, ya sea por quemaduras directamente, o por complicaciones respiratorias debido al humo.

También se entregó el balance de la primera jornada de toque de queda en las regiones del Biobío, Ñuble y La Araucanía, en donde fueron fiscalizadas 476 personas, de las cuales, solo 100 contaban con su salvoconducto.

“HAY UN DESGASTE ENORME EN EL PERSONAL PORQUE DEBEN ENFRENTAR DÍAS ARDUOS. EL PUNTO FOCAL NOS PERMITE TRABAJAR ENTRE 5 A 7 DÍAS, NO SE PERMITE MÁS POR EL CANSANCIO FÍSICO Y EMOCIONAL, TODAS LAS LABORES EN EL SUR REQUIEREN UNA GRAN EXIGENCIA FÍSICA, ADEMÁS DE UN MAL DORMIR, POR ESO SE HACÍA NECESARIO UN RECAMBIO DE PERSONAL”

FRANCISCO WHITE

VICESUPERINTENDENTE
DE BOMBEROS DE OVALLE

CARABINEROS DETUVO A TRES SUJETOS CON ARMAS, DROGAS Y MUNICIONES EN MONTE PATRIA

Golpe al narcotráfico: Decomisadas más de 15 mil plantas de marihuana

Desde la institución policial afirmaron que es la incautación de droga más alta en la historia de la comuna de Monte Patria, con un valor aproximado de 74 mil millones de pesos. Los tres detenidos portaban armas, casi 300 cartuchos balísticos y once millones de pesos en efectivo, además de billetes falsos

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Más de 15 mil plantas de marihuana en crecimiento fueron decomisadas por carabineros especializados del OS7, como resultado del trabajo investigativo en terreno desarrollado por la institución en la Provincia de Limarí.

El hallazgo se generó en el sector de Tamecura, en Monte Patria, donde los uniformados incautaron el equivalente a 18.512.400 dosis de droga, avaluada en más de 74 mil millones de pesos. Desde Carabineros indicaron que se trataría de quebradas al interior de la comuna a las que se accede tras cuatro horas de recorrido en camino pedregoso.

“Es un procedimiento muy relevante, que demuestra que estamos trabajando en las tres provincias para combatir el flagelo de la droga y contribuir desde nuestro ámbito de acción, a la generación de espacios de sano desarrollo para los vecinos. En este caso específico, no solo se logró una cifra histórica en cuanto a decomisos en Limarí, sino que además se materializó la detención de tres individuos, quienes mantenían un alto poder de fuego. Esto es una señal concreta de que los carabineros estamos preocupados y ocupados de combatir todos los delitos asociados al narcotráfico”, señaló el Jefe de la IV Zona, General Juan Muñoz Montero.

DETENIDOS

En el operativo resultaron detenidos tres hombres mayores de edad quienes fueron sorprendidos con más de once millones de pesos en efectivo, billetes falsos, cuatro pistolas -una de ellas con encargo por robo de noviembre de 2021 en Antofagasta- y 284 cartuchos y municiones de distintos calibres.

Se trataría de A.C.M.M, de 34 años de edad, L.E.A.G, de 25 años, y A.B.G.G, de 28 años, todos chilenos y sin antecedentes penales y policiales vigentes.

“Con esta cantidad de armas y municiones, estamos hablando de personas que estaban preparadas para disparar, lo que por cierto pone en evidencia el riesgo que enfrentan nuestros carabineros cada vez que participan en un operativo de estas características. Por ello, también es necesario realizar un reconocimiento para ellos por su sacrificio y compromiso, desarrollando una labor destacada con el único objetivo de que nuestros vecinos y vecinas se sientan más seguros”, agregó el General Muñoz.

Esta multimillonaria incautación es -según registros de Carabineros- la más alta en la historia de Monte Patria y se suma a los buenos resultados obtenidos por el OS7 durante el verano, en un trabajo enmarcado en el Plan Cannabis y donde solo durante enero, se registró un aumento de 34% en los decomisos de marihuana, en comparación al mismo mes del año pasado.

GRANDES OPERATIVOS

Otros grandes operativos antinarcóticos se habían registrado en la provincia en el último año.

El 18 de enero del año pasado un operativo de Carabineros en varios sectores de Combarbalá, Punitaqui, Monte Patria y Ovalle logró detectar varias plantaciones de marihuana, las que fueron sacadas de circulación con una estimación de casi 31 mil millones de pesos en total.

Mientras el 9 de mayo del mismo año, la operación Amanecer, de la Brigada Antinarcóticos de la PDI, asestaba un golpe a una banda delictiva que operaba en Río Hurtado, Punitaqui y Ovalle, decomisando más de dos toneladas de droga procesada valorada en más de 10 mil millones de pesos.

EN DETALLE

Señalaron desde Carabineros que en detalle se trató de 15.427 Plantas de marihuana incautadas, de distintas alturas, seis kilos 170 gramos de droga procesada, y un avalúo total de 74.049.600.000 pesos.

Además se incautaron 11.523.000 pesos en efectivo, nueve billetes de \$20.000 falsificados, dos pesas digitales y tres teléfonos celulares.

Con respecto al armamento señalaron que se trató de cuatro pistolas, una de ellas con encargo por robo de fecha 21 de noviembre del 2021, realizado en la 3ra. Comisaría de Carabineros de Antofagasta y de un total de 284 cartuchos y municiones de distintos calibres

“EN ESTE CASO ESPECÍFICO, NO SOLO SE LOGRÓ UNA CIFRA HISTÓRICA EN CUANTO A DECOMISOS EN LIMARÍ, SINO QUE ADEMÁS SE MATERIALIZÓ LA DETENCIÓN DE TRES INDIVIDUOS, QUIENES MANTENÍAN UN ALTO PODER DE FUEGO”

GENERAL JUAN MUÑOZ MONTERO
JEFE DE LA IV ZONA DE CARABINEROS



Tras cuatro horas de camino y una larga investigación se logró la incautación de más de 15 mil plantas de marihuana

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Siendo profeta en su tierra, July Cuello, o Gitana, como firma sus publicaciones, presentó este viernes en la segunda jornada de la Feria del Libro de Ovalle el que es su más reciente poemario, llamado La raíz de mi lluvia.

La escritora ovallina, perteneciente a la Agrupación Lancuyén, presentó su nueva obra ante el público local y habló de las experiencias que le llevaron a plasmar en sus páginas tantas vivencias de la infancia y la juventud.

“Es muy bonito poder presentar un libro en este evento, y poder recibir tanto apoyo del público y de los organizadores, porque en la inauguración me dieron un reconocimiento por mi dedicación y se siente grato poder recibir eso, porque uno si puede ser profeta en su tierra, aunque se tenga que esforzar mucho, pero al final la labor que uno hace sí es valorada”, señaló Gitana.

Consultada sobre el esfuerzo y la pasión que le imprime como poetisa a sus obras, la joven autora destaca que en el hecho de escribir para ella y para los demás está el hecho de no rendirse.

“Una tiene que creer en una misma, creer y apoyarse en la agrupación (Lancuyén) sabiendo que se pueden hacer más cosas. Esto tiene mucho del tema interno de confiar en que es posible”, apuntó.

Sobre el libro presentado, Gitana señala que “La raíz de mi lluvia habla de muchas vivencias personales, escritas vía poema, en las que se reflejan experiencias fuertes, pero al mismo tiempo se refleja la resiliencia, de cómo salir adelante después de vivir las cosas que uno vive. Y eso es lo que puedo entregar al lector que quizás haya pasado igual por muchas cosas durante su vida, pero que es valorable que siga luchando, que siga con vida, a pesar de cualquier cosa que haya ocurrido”.

BIZARRO

En tanto, en la segunda hora de la jornada, el escritor y guionista nacional Francisco Ortega, presentó su libro Chile Bizarro, que en sus sesenta y dos capítulos narra la historia de “un país freak y sorprendente”, a través de raras anécdotas.

“Esta es la tercera vez que vengo a Ovalle, y siempre me ha recibido muy bien. La comida es rica, la atención es increíble, la ciudad es preciosa, esta ciudad es de los lugares más bonitos y acogedores que conozco. Y su feria es ya una tradición”.

Valoró la oportunidad de presentar el libro y de conversar con los presentes, quienes preguntaron sobre el libro.

“Chile Bizarro es parte de una colección latinoamericana y a mí me tocó escribir sobre mi país. Esta es una colección de historias curiosas sobre nuestra historia y geografía. Quizás la cosa más divertida de todo

EN LA SEGUNDA FECHA DEL EVENTO LITERARIO

La poesía y el Chile Bizarro de Francisco Ortega destacan en Feria del Libro



ROBERTO RIVAS

Más de 20 stands de librerías y editoriales han recibido al público ovalino en los dos primeros días del evento

La joven escritora ovallina Gitana, presentó su segundo libro de poesía durante la tarde de este viernes, mientras a segunda hora el periodista y guionista Francisco Ortega presentó su versión chilena de la colección de historias bizarras latinoamericanas.

es que como este libro se editó en México, los editores me decían: ‘de la colección de historias bizarras, la más larga es la de Chile, ¡qué manera de tener historias raras en tu país!’.

Destacó el valor de la Feria del Libro ovallina como un espacio de acercamiento a los autores y a las nuevas propuestas, sobre todo en tiempos en los que se hacen más eventos literarios en regiones que en la misma capital.

JORNADA SABATINA

Para este sábado 11 se tiene prevista la presentación de tres libros, siendo el primero de ellos el del escritor nacional Cristian Montenegro, quien presentará su Pega negra: Cuentos

de Aula y Trayectos.

Sobre el texto, señaló que es en el trabajo desde donde surgen los cuentos que presentan espacios y personajes a través de dos miradas: el aula, como espacio laboral, y el trayecto, trabajador faenero en constante movimiento, retratando el espacio desde buses, terminales y ciudades nortinas.

A segunda hora el poeta local Roberto Kardi presentará su poemario Conticinio, el tercer libro de de poesía del autor ovalino. En la obra intenta sumergir al lector en la cotidianidad de lo que se piensa y se sueña mientras se está detenido detenido en un semáforo o caminando por la plaza.

En tanto el cierre literario de la jor-

“UNA TIENE QUE CREER EN UNA MISMA, CREER Y APOYARSE EN LA AGRUPACIÓN (LANCUYÉN) SABIENDO QUE SE PUEDEN HACER MÁS COSAS. ESTO TIENE MUCHO DEL TEMA INTERNO DE CONFIAR EN QUE ES POSIBLE”

JULY CUELLO, GITANA
ESCRITORA OVALLINA

nada estará a cargo del académico y Premio Nacional de Ciencias Exactas (2015) Mario Hamuy, quien con su nuevo libro Viaje al Big Bang, intenta responder algunas inquietantes preguntas sobre el inicio del universo.

AUMENTÓ SIGNIFICATIVAMENTE EN LOS ÚLTIMOS TRES TRIMESTRES

Informalidad laboral femenina supera ampliamente a la masculina en la región

RICARDO GÁLVEZ POBLETE
Región de Coquimbo

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) reveló que la desocupación en el trimestre octubre-diciembre bajó un 1% en la Región de Coquimbo, ubicándose en un 8,8 por ciento.

“Hemos logrado en el último trimestre la séptima disminución consecutiva del desempleo (...) lo que implica una subida en el número de ocupados con una creación de puestos de trabajo que superó los 28 mil en el período en cuestión”, afirmó la seremi de Trabajo y Previsión Social, Claudia Santander.

A pesar de las positivas cifras, lo cierto es que existe un ámbito que continúa preocupando a los expertos y es el aumento en la informalidad laboral, sobretodo, entre las mujeres. De hecho, superan en más de 10 puntos porcentuales (27,4) a lo registrado por lo hombres (16,1%) durante los meses en cuestión.

Para la abogada, académica y directora de la carrera de Derecho de la Universidad De Las Américas (UDLA) Campus Providencia, Karina Piña, esta situación tiene como una de sus causas las brechas que enfrentan las féminas en el mundo del trabajo.

“Por un lado, hay diferencias salariales importantes y por otro, están los factores inherentes a las diversas labores, entre otras razones. La migración también es un factor importante para la informalidad”, señaló.

Agregó la jurista que otra fuente es que la mujer históricamente se relaciona con el cuidado del hogar y de los hijos.

“Además, estamos saliendo de una pandemia donde muchas emprendieron, pero no formalizaron. En este sentido, se dieron cuenta de que este tipo de ocupación les deja bastante más ganancias que una de carácter formal”, manifestó.

Acerca de la necesidad de avanzar en la superación de las brechas de género en el sector laboral, la seremi de Economía, Fomento y Turismo, Pía Castillo, destacó que dentro de los diferentes ejes de la agenda de productividad presentada por el gobierno, está perfeccionar la oferta pública para apoyar emprendimientos femeninos.

“De este modo, se desarrolla un plan de trabajo con enfoque de igualdad de género, con el objetivo de evaluar los instrumentos ya existentes en la Corporación de Fomento (CORFO) y en el Servicio de Cooperación Técnica (SERCOTEC), para después proponer



LAUTARO CARMONA

Las personas ocupadas informales aumentaron 20,6%, equivalentes a 20.390 puestos de trabajo más.

De acuerdo al Instituto Nacional de Estadísticas, la informalidad laboral en mujeres supera en más de 10 puntos porcentuales (27,4) a lo registrado por lo hombres (16,1%) durante el trimestre octubre-diciembre. Diferencias salariales y el efecto de la pandemia por COVID-19 en los ingresos, serían algunas de las causas.

SE ESTÁ DESARROLLANDO UN PLAN DE TRABAJO CON ENFOQUE DE IGUALDAD DE GÉNERO, CON EL OBJETIVO DE EVALUAR LOS INSTRUMENTOS YA EXISTENTES EN CORFO Y SERCOTEC”

PÍA CASTILLO

SEREMI DE ECONOMÍA, FOMENTO Y TURISMO

mejoras, implementar nuevos instrumentos e incrementar su cobertura”, sostuvo.

SALIMOS DE UNA PANDEMIA DONDE MUCHAS EMPRENDIERON. SE DIERON CUENTA DE QUE ESTA OCUPACIÓN LES DEJA BASTANTE MÁS GANANCIAS QUE UNA DE CARÁCTER FORMAL”

KARINA PIÑA

DIRECTORA DERECHO DE LA UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS

la formación de proyectos y también potenciar las habilidades personales para aumentar la empleabilidad.

“En Chile, más del 40% de los hogares tiene a una mujer como jefa de hogar. Una cifra que reveló el último censo y que seguramente ha ido en aumento con el paso del tiempo. Sin embargo, la pandemia afectó la participación laboral de las mujeres, lo cual refuerza el compromiso del SERNAMEG en su misión de fomentar la autonomía económica femenina”, concluyó.

Complementó la secretaria regional ministerial que en la misma dirección se encuentran medidas de carteras como Trabajo y Previsión Social, que buscan facilitar el tránsito de la informalidad a la formalidad en el empleo. Es así como se busca fomentar la contratación de mujeres a través de instrumentos como el Bono al Trabajo de la Mujer y el Subsidio al Empleo Joven que serán rediseñados, además de una evaluación a los subsidios a la formalidad y mejoras al mecanismo de identificación de los potenciales beneficiarios para favorecer su contratación e incorporación al mercado laboral formal.

En tanto, la directora regional subrogante del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SERNAMEG), Leyla Vilches, subrayó que en la zona, el programa Mujeres Jefas de Hogar tiene como meta capacitar a más de 900 féminas en

CON NUEVAS SEÑALÉTICAS

Promueven la conservación de los humedales de Tongoy

Coquimbo

La iniciativa es parte del "Programa de Educación Ambiental: Valorem el Santuario, de la Bahía de Tongoy", que desarrolla desde el año 2021 la citada agrupación, gracias a un fondo de Protección Ambiental que, además y de manera integral, permite avanzar en valorar, proteger, preservar y conservar el patrimonio biocultural tongoyino; promoviendo para ello los conocimientos ambientales, a través de la entrega de información y talleres activos a la comunidad.

La intervención e instalación de nuevas señaléticas, facilitará el identificar correctamente los humedales Salinas Grande, Salinas Chico y Pachingo, junto con entregar consejos prácticos y necesarios a los visitantes, a fin de reducir el impacto humano sobre estos ecosistemas, a causa del tránsito en vehículos 4x4, el arrojado de basuras y el desarrollo de actividades indebidas, que afectan directamente la biodiversidad, flora y fauna existente.

"Somos una fundación que se preocupa principalmente de la conservación y visibilización de los humedales de la Región de Coquimbo, y hoy, estamos en el santuario de la naturaleza de Tongoy, que está compuesto por tres humedales, donde instalaremos señaléticas de buenas prácticas para reducir los distintos tipos de impactos; como el del turismo, de los vehículos



CEDIDA

La intervención e instalación de nuevas señaléticas, facilitará el identificar correctamente los humedales Salinas Grande, Salinas Chico y Pachingo.

4x4, de los perros sueltos, etc. La idea es entregar educación, en base a que la gente se entere lo que se puede y no se puede hacer en estos ecosistemas", detalló Ana Victoria Araya, cofundadora de la Fundación Proyecto Adelaida.

En el mismo sentido, la ingeniera ambiental de profesión, agregó que "no está muy bien visibilizado que este

Los letreros permiten conocer y aprender a resguardar estos valiosos ecosistemas, que fueron declarados como Santuario de la Naturaleza el año 2018.

lugar es un Santuario de la Naturaleza, y solo sabemos que son humedales. Por ello, existe un proceso para tener un plan de manejo que mejore su conservación, y también, para que los turistas y personas que habitan el lugar sean parte del cuidado de esta zona costera, entendiendo que no es solo humedales, están las dunas, la playa presente y todos los distintos cultivos".

CUIDADO AMBIENTAL

El santuario de la naturaleza, conformado por los humedales de Tongoy y sus entornos, amplió el área de protección, pasando de 105 a 263 hectáreas, gracias a una iniciativa impulsada por el Ministerio de Bienes Nacionales, fruto de una serie de mesas de trabajo con la comunidad y el municipio porteño, quienes solicitaron el incremento de la zona de protegida de los humedales Salinas Grande, Salinas Chica y Pachingo.

A este logro, hoy su suman las iniciativas como la impulsada por la Fundación Proyecto Adelaida, y el continuo trabajo mancomunado del

municipio junto a la comunidad, como destacó Gonzalo Pardo, Delegado Municipal de Tongoy, "tenemos una mesa de trabajo donde están todos los organismos pertinentes. Estos humedales han sido denominados RAMSAR, y estamos trabajando para que sean prontamente declarados humedales urbanos, sumando al estero de Tongoy. Con Proyecto Adelaida también venimos trabajando, y ellos se ganaron una iniciativa que, entre sus alcances, permite la instalación de señaléticas, donde se deja bien en claro lo que se puede hacer, o no, en la zona protegida de los humedales".

El representante municipal en el territorio, también realizó un llamado a la comunidad de Tongoy y visitantes del balneario a resguardar los ecosistemas locales, y manifestó que "el atractivo turístico que tienen los humedales de Tongoy es magnífico, y el llamado es a seguir protegiéndoles. Cuesta mucho que las personas tengan un respecto y cuidado por el medioambiente, y los proyectos que se van logrando nos llevan a que se pueda desarrollar de mejor manera su cuidado y protección", concluyó.

edn

impresores

COTIZA TU PROYECTO
CON NOSOTROS

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

EN LA COMUNA DE MONTE PATRIA

APR Las Ramadas-Pejerreyes recibe fondos para la construcción de su sede

Tras adjudicarse el Fondo Social Presidente de la República, los vecinos podrán concretar el sueño de tener definitivamente un espacio para reunirse y tratar asuntos de relevancia para su comunidad.

Monte Patria

Más de 26 millones de pesos se adjudicó la Asociación de Agua Potable Rural (APR) Las Ramadas-Pejerreyes de la comuna de Monte Patria, provenientes del Fondo Social Presidente de la República que gestiona la Delegación Presidencial Provincial de Limarí, que les permitirá construir la sede social y administrativa del APR y contar por primera vez con un lugar propio para realizar sus reuniones, gestiones conjuntas y actividades de su comunidad.

“Esto va en la línea de lo que queremos como Gobierno, fortalecer el tejido social, que las personas puedan reunirse y tengan espacios donde puedan hacer su vida cívica. Especialmente para temas tan sensibles para nuestra provincia, como lo son los relacionados con el agua, como en este APR donde se trabaja para llevar el agua a las casas”, señaló al respecto el



CEDIDA

Vecinos de Las Ramadas y de Pejerreyes podrán construir su sede administrativa del sistema APR de la localidad

Delegado Presidencial Provincial de Limarí, Galo Luna Penna.

En lo referente a la organización social el municipio de Monte Patria está trabajando con las organizaciones funcionales para que puedan postular a los proyectos que mejoren la calidad de vida de sus habitantes.

En esa misma línea, la ayuda logística que aportó la institución comunal fue fundamental para la concreción de estos recursos, quienes entregaron la información y orientación necesarias

para concretar este proyecto.

“Las Ramadas de Tulahuén es una de las últimas localidades, de las más alejadas y llegar hasta este sector con recursos para una sede no es una noticia que se dé todos los días, cuesta que el estado invierta en sectores tan apartados y este cheque que va a permitir construir la sede permite satisfacer una necesidad del APR para que puedan reunirse y gestionar mejor sus actividades”, señaló el alcalde de la comuna, Cristian Herrera.

En tanto el presidente del APR Las Ramadas-Pejerreyes, Julio Cortés, indicó que “estos fondos se postularon hace un año a través de la directiva y estamos recibiendo este cheque para la construcción de una sede y bodegas. Anteriormente nos teníamos que conseguir algún lugar para reunirnos, íbamos dándonos vuelta en distintas sedes lo que era muy incómodo, por eso es muy importante que ahora podamos contar con nuestro espacio”.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓

Fotos 09:02 ✓

Audios 09:02 ✓

Videos 09:03 ✓

Denuncias 09:03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09:02 ✓

Agréganos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



0 en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:
EDITOR:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya
Roberto Rivas Suárez

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

PROPIEDADES

VENDO TERRENO

Se vende Parcelas con Rol, escritura inmediata, nuevo proyecto, 5.000 m2, factibilidad de luz, sector Camarico, Ovalle, \$12.000.000. Vende dueño directo. 976360340.

VIVE LA EXPERIENCIA DE ESTAR BIEN INFORMADO
www.elovallino.cl

En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://twitter.com/elovallino) | facebook.com/diarioElOvallino

MAURICIO CONTRERAS ESPERA CON TRANQUILIDAD SU DEBUT OFICIAL

Joven ovalino busca cumplir sus sueños a través del fútbol profesional

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Mauricio Jesús Contreras inició en el fútbol con tan solo 5 años de edad, incentivado por su hermano mayor Francisco, quien lo llevó a entrenar a la cancha de la AFAO de la Media Hacienda, misma población en donde vivía y vive actualmente su familia.

En este recinto fue dando sus primeros pasos con el balón bajo las ordenes de dos históricos del balompié ovalino, Eduardo "Mocho" y Osvaldo "Lalo" Gómez.

Sus buenas actuaciones en campeonatos infantiles fueron seguidas de cerca por la familia Viera, quien le ofreció jugar para el Club Deportivo Limarí en los campeonatos del fútbol amateur.

Fue a los 10 años cuando se vistió con la camiseta celeste, jugando incluso para series más grandes, ya que siendo nacido en el año 2003 jugaba en la categoría 1999 - 2000.

Uno de los pasos importantes que este joven ovalino dio en su naciente carrera deportiva fue cuando ingresó al plantel de Novatos del Club Social y Deportivo Ovalle, equipo con el cual fue campeón nacional en el año 2018, bajo la dirección técnica de Ángel Cortés.

Esta buena campaña con el "Equipo de la Gente" provocó que varios jugadores ovalinos fuesen reclutados para las cadetes de distintos clubes del fútbol profesional. En el caso de Mauricio Jesús primero fue en Coquimbo Unido, para posteriormente partir a donde se encuentra actualmente, Unión San Felipe.

UNA NUEVA VIDA

En 2019 llegó a la sub 17 del equipo aconcagüino, pero al año siguiente se presentó el primer gran obstáculo, la pandemia.

En este contexto este joven ovalino volvió a su tierra, pero manteniendo su vínculo con el club de la quinta región, ya que debió ejercitarse desde su casa a la espera del regreso a la cancha.

"Volví a Ovalle y estuve entrenando día a día, se sufrió harto porque uno echaba de menos las canchas, a veces nos entrenaban por vía Zoom, nos mandaban rutinas de ejercicios, hasta que se dio la oportunidad de volver, apenas me llamaron fui al tiro", explica sobre esa etapa el protagonista de esta historia.

Mauricio Jesús se reintegró a la sub 18 del equipo, siendo dirigido

El volante de 19 años Mauricio Jesús Contreras se inició en la Escuela de Fútbol del "Mocho" Gómez y desde ahí fue incursionando en diferentes clubes hasta recientemente ser promovido al plantel de honor de Unión San Felipe en la Primera B. En esta entrevista cuenta los sueños que tiene como deportista, aunque señala que su principal objetivo es ayudar a su familia.



El ovalino de 19 años Mauricio Jesús Contreras entrena en Unión San Felipe con el objetivo de pronto poder debutar.

por el entrenador argentino Pablo Álvarez, "él me ha ayudado harto en este proceso, me ha educado igual", comenta el jugador.

Con respecto a vivir en otra ciudad, Mauricio Jesús comenta que no le costó acostumbrarse, aunque destaca que extraña a su familia, "acá he podido hacer muchos amigos, he conocido buenas personas gracias al fútbol, estoy cómodo aquí. Con mi familia hablo por teléfono todos los días, ellos han sido un pilar fundamental para lograr mis sueños, siempre me han

apoyado en todo, los extraño, pero sé que esto es parte del camino".

EL PASO DE HONOR

En diciembre del año pasado Unión San Felipe promovió a cinco jugadores de sus cadetes para el primer equipo, entre ellos, el joven ovalino Mauricio Jesús Contreras.

De esta manera se sumó a la pretemporada, alistándose para el campeonato de la Primera B 2023, "ha sido súper bonito esto, hemos estado

"MI SUEÑO SIEMPRE HA SIDO JUGAR PARA AYUDAR A MIS PAPÁS"

MAURICIO JESÚS CONTRERAS

VOLANTE OVALINO EN UNIÓN SAN FELIPE

entrenando en el complejo del club, es un complejo muy bonito porque tiene de todo", señala.

Sus primeros minutos con el plantel de honor los sumó en un partido amistoso ante Santiago Morning, entrando en el segundo tiempo, "me he sentí muy bien y cómodo", apunta, agregando que "el grupo me aceptó bien a pesar de yo ser un poco más chico. En el plantel tengo algunos compañeros de las cadetes entre ellos un arquero que también es de Ovalle, Patricio Cortés, él es un gran amigo que me ha ayudado".

El campeonato de ascenso comienza este fin de semana, aunque Unión San Felipe tendrá que esperar hasta el próximo martes 14 de febrero para debutar, esto cuando enfrente en condición de local a San Luis de Quillota.

Sea en este partido o en uno más adelante, Mauricio Jesús espera con tranquilidad lo que será su debut oficial con la camiseta albirroja, "mi primer desafío es debutar, quiero hacer las cosas bien para aportar mi granito de arena al equipo", declara.

SUEÑOS EN GRANDE

Para finalizar esta entrevista, este joven de 19 años apunta los que son sus objetivos a largo plazo, sueños que quizás desde niño sintió en su corazón, "quizás me gustaría jugar en Europa, también sería muy bonito llevar la bandera de la selección en el pecho, ese es el sueño para cualquier futbolista", apunta.

No obstante, más allá del éxito deportivo propiamente como tal, Mauricio Jesús declara que su mayor objetivo es colaborar a su familia, en especial a su padre Rubén Contreras y su madre Angélica Pérez, "mi sueño siempre ha sido jugar para ayudar económicamente a mis papás", destaca para concluir.